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Comprometidos con la Comprometidos con la 
accesibilidad universalaccesibilidad universal
En el Gobierno de Zapopan fue abierta la oficina para recibir a 
personas con discapacidad, convirtiéndose en el primer municipio 
que tiene un espacio de este tipo a nivel estatal. 

Fue presentado el nuevo Plan de Ordenamiento Territorial de Jalisco, con un sustento técnico e 
institucional; Enrique Alfaro reveló que con esto “hoy va por delante el criterio ambiental”. Pág. 3
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Aumentan las áreas 
protegidas del AMG 
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Quadratín Jalisco no se hace responsable de las 
opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

Voces sabias dicen, con calidad 
moral, que el rumbo de las 
naciones del mundo está 

desorbitado y pide una inminente 
reivindicación ante el caos. 

  Sobre la forma de gobernar y la 
democracia, Lech Walesa, exlíder 
sindical de Polonia, ganador del Premio 
Nobel de la Paz en 1983 y presidente 
de su país siete años después, lo dice 
puntual: “He visitado a todo el mundo 
entero y no he visto la democracia, el 
hecho de que vayas a votar y tengas 
elecciones libres, no quiere decir que 
sea una democracia”.

Y continúa con tres recomendaciones 
a la clase política del mundo: Primero, 
el Estado no debe tener más de dos 
periodos que duren más de cinco años 
cada uno. Segundo: un gobernante 
debe poder ser despedido para 
que no sea un desorden, y tercero: 
responsabilidad financiera.

  Salvo el tema de la reelección, que 
esperemos no despierte más la ambición 
de la clase política mexicana en el 
poder, las reflexiones de Lech Walesa 
son vigentes en nuestros tiempos y son 
un buen parámetro de evaluación para 
quienes aspiran a cargos de elección 
popular, por esa razón se deben defender 
esos mecanismos de protección.

Cuando Walesa habla de que un político 
elegido de forma democrática debe 
poder ser despedido, implica contar con 
una estructura sólida para que suceda. 
Que necesita contar con organismos de 
fiscalización autónomos, instituciones 
que garanticen la transparencia de las 
acciones de la autoridad y, sobre todo, 
que permitan a cualquier ciudadano 
preguntar y que se le responda sobre el 
destino de cualquier recurso emanado 
del erario público, inclusive, el equilibrio 
de poderes es fundamental para 
garantizar que suceda.

Respecto a las finanzas en México, 
según reportes de organismos no 
gubernamentales serios, el presidente 
López Obrador deja a su sucesora 
Claudia Sheinbaumun un boquete fiscal 
de 744 mil millones de pesos, lo que 
significa que las finanzas públicas del 
país registraron el mayor desbalance 
de gastos que se haya registrado 
desde 1990, también reportan que 
se dejan casi vacíos los fideicomisos 
para estabilidad financiera, con 84 por 
ciento menos recursos que los que él 
tuvo en 2018, como el Fondo de Salud 
para el Bienestar, el Fondo Nacional de 
Infraestructura y el Fondo de Retiro de 
los Trabajadores de la SEP. 

 Al margen de los datos que ha dado 
el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O, respecto a las finanzas 
sanas del país que deja López Obrador, 
lo cierto es que Claudia Sheinbaum 
será puesta a prueba para manejar, con 

mucha prudencia su administración 
como Presidenta y no tendrá acceso a 
la abundancia de recursos que tuvo su 
antecesor y mentor.

Lech Walesa fue una de las 15 mentes 
brillantes que han recibido el Nobel 
y que coincidieron en la Cumbre 
Mundial de Premios Nobel de la Paz, 
en Monterrey (18 al 21 septiembre 
2024), para compartir sus visiones y 
propuestas en torno a la educación 
para la paz y la resolución de conflictos.

  La clase gobernante de este país 
necesita escuchar más a los sabios, 
a quienes han sido víctima de los 
horrores de la guerra, de racismo y 
marginación, de los conflictos civiles, 
del asesinato de sus seres queridos, que 
han sido perseguidos y encarcelados 
por sus ideales de libertad, justicia e 
igualdad. Son voces acreditadas para 
cuestionar lo que, consideran, no está 
funcionando en el mundo actual.

DESCOMPLICADO

NO DAN SU BRAZO A TORCER 
Al mero estilo morenista, en 

Tlaquepaque no dan su brazo a torcer 
sin importar las medidas cautelares 
emitidas por el Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Jalisco.

El gobierno saliente de Movimiento 
Ciudadano, encabezado por la 
perdedora de la elección pasada, Citlalli 
Amaya, no quieren aceptar su derrota 
del 2 de junio y se niegan a abrirle paso 
a la entrega-recepción al Gobierno 
entrante encabezado por Morena, de la 

mano de Laura Imelda Pérez Segura.
La alcaldesa electa tlaquepaquense 

denunció nuevas violaciones a 
las leyes por parte de la actual 
administración, lo anterior debido a 
que no se cumple de forma cabal la 
Ley de entrega-recepción, ni con las 
medidas cautelares emitidas por el 
Tribunal de Justicia Administrativa del 
Estado de Jalisco.

Además de denunciar que ella, con 
sus propios ojitos “tlaquepaquenses”, 
vieron cómo personal del 
ayuntamiento salía con cajas de 
documentos y mobiliario, o sea, 
prácticamente dándose a la fuga y sin 
dar ni las gracias.

Por lo pronto la alcaldesa electa 
presentará nuevas denuncias ante la 
Fiscalía Estatal Anticorrupción, además 
de que ya se solicitó un amparo ante la 
justicia federal.

Por lo pronto vamos a ver en qué 
termina la entrega-recepción, aunque 
ha quedado en claro que el próximo 1 
de octubre, de que hay fiesta, la hay.

MARCAN SOLO UN GANADOR 
El pasado domingo miles de 

ciudadanos salieron al Centro de 
Guadalajara en busca de la defensa a la 
democracia de Jalisco y con la exigencia 
de que se dé certidumbre post electoral 
en Jalisco, o sea en pocas palabras que 
se reconozca en todos los niveles la 
victoria del gobernador electo, Pablo 
Lemus Navarro.

Los asistentes con pancartas de apoyo 
al gobernador electo Pablo Lemus, y la 
presidenta municipal electa, Verónica 
Delgadillo, aseguraron que Jalisco ya 
decidió.

La movilización deja en claro dos 
cosas. La primera que el Estado requiere 

el respeto total a sus autoridades 
electorales, mismas que validaron las 
elecciones dando el resultado que ya 
todos conocemos y que sólo algunos se 
niegan a aceptarlas.

La segunda, que, por más que le 
busquen, Jalisco es independiente y 
se cuece aparte, y la manifestación fue 
clara, por más que se diga que iban 
acarreados puros trabajadores del 
Gobierno y de los ayuntamientos.

Por su parte a la excandidata del 
Partido Verde sólo le quedó presumir su 
foto saludando a la presidente electa, 
Claudia Sheinbaum y al hijo predilecto 
de Morena, Andrés Manuel López 
Beltrán.

Al final el tiempo dará la razón; sin 
embargo, los resultados, las autoridades 
electorales y la ciudadanía marcan un 
ganador de la pasada elección y no les 
será fácil cambiar ese resultado.

ESCUCHEMOS A LOS SABIOS 
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Aumentan las áreas 
protegidas en el AMG 

Fue presentado el plan de ordenamiento territorial donde se destaca el 
priorizar las áreas de conservación en la urbanización

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Fue presentado el nuevo Plan de 
Ordenamiento Territorial (Potmet) 
para el Área Metropolitana de 
Guadalajara, el gobernador, Enrique 

Alfaro, lo calificó como el mejor sistema 
de ordenamiento territorial del país con 
un sustento técnico e institucional sólidos.

Al encabezar la Junta de Coordinación 
Metropolitana, el mandatario destacó 
el aumento en el porcentaje de áreas 
protegidas a la urbanización.

“Cuando se habla de que la ciudad 
está reduciendo 45 por ciento sus áreas 
urbanizables, 45 por ciento menos de 
áreas urbanizables, es muchisisísimo. 
Significa que esta reducción está 
directamente asociado al incremento en 
8 por ciento tamaño del municipio de 
Guadalajara de las áreas de conservación. 
Es decir, hoy va por delante el criterio 
ambiental. Claro, hay reserva suficiente 
para que la ciudad siga creciendo, porque 
va a seguir habiendo demanda de 
vivienda, y particularmente enfocada a 
la vivienda social”.

Durante la junta, la titular de Imeplan, 
Patricia Martínez Barba, detalló que el 
nuevo Plan de Ordenamiento Territorial 
del Área Metropolitana de Guadalajara no 
solo aumenta el porcentaje de áreas de 
protección ambiental, sino que establece 
un equilibrio con un crecimiento urbano 
ordenado y planificación de servicios 
para los futuros gobiernos municipales.

“Y en términos generales les diría, 
de área urbanizada tenemos el 20.7 
por ciento del total del territorio, de 
área urbanizable, es decir, de reservas, 
únicamente corresponde al 7.6 por 
ciento, y de áreas no urbanizables, que 
corresponden a estas de protección, 
protección de cauces y cuerpos de agua, 
de conservación y de aprovechamiento 
rústico, tenemos 71.7. Esto es lo que nos 
demuestra que hay un equilibrio sobre el 
desarrollo de nuestra metrópoli”. 

Martínez Barba describió que en 

la consulta pública para el desarrollo 
y ordenamiento metropolitano 
denominada Ciudad 360, fueron 
realizadas nueve mesas informativas; 
nueve sesiones públicas; 18 reuniones 
con asociaciones vecinales; ocho con 
regidores y en total fueron tres mil 660 
observaciones con un total de 676 folios.

Con este tipo de herramientas de 
planeación construidas con los datos 
más actualizados de la gran metrópoli, 
las futuras autoridades municipales 
y estatales tendrán más elementos 
para tomar decisiones en temas como 
servicios públicos, licencias y gestiones 
del agua y los residuos.

El objetivo, dijo el Gobernador, 
es regresarles a los nueve 
municipios que integran el Área 
Metropolitana de Guadalajara 
su dignidad, belleza, 
esplendor, calidad de 
vida y consolidarla 
como la mejor 
ciudad del país.
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El nuevo plan establece un equilibrio con un crecimiento urbano ordenado.

Sostuvieron que es un derecho que cualquier 
jalisciense pueda ejercer el voto.
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Buscan integrar 
a paisanos en la 
vida política de 
Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de realizar las 
modificaciones legislativas 
necesarias hacia una reforma 

electoral que integre a los jaliscienses 
residentes en el exterior al sistema 
político del estado de Jalisco, la 
diputada local, Hortensia Noroña 
Quezada, presidenta de la Comisión 
de Derechos Humanos y Pueblos 
Originarios, encabezó un foro 
en compañía de autoridades en 
materia electoral y representantes de 
ciudadanos residentes en el exterior.

En el foro denominado Análisis de 
los resultados de la reforma electoral 
para los jaliscienses residentes en el 
exterior en el contexto de los derechos 
humanos, que se llevó a cabo en las 
instalaciones del Poder Legislativo, la 
diputada sostuvo que es un derecho 
humano constitucional que cualquier 
jalisciense pueda ejercer su derecho 
al voto, sin que se condicione su 
residencia.

Destacó que, en la normatividad 
actual, los connacionales pueden 
ejercer el voto para elegir presidente de 
la República, senadores, gobernador, 
diputados locales y federales, se 
excluye el derecho a elegir presidentes 
municipales y ediles, por ello, el Poder 
Legislativo debe asumir su obligación 
política, social y moral, de formular las 
adecuaciones jurídicas necesarias para 
lograr que los jaliscienses residentes 
en el extranjero, voten y puedan ser 
votados en el ámbito municipal.

• Tanto el Programa de 
Desarrollo Metropolitano, 
como el POTmet que 
se aprobaron hoy, por 
unanimidad por autoridades 
metropolitanas, garantizan 
el desarrollo de la ciudad, 
pero sin afectar el capital 
ambiental y la calidad de vida 
de los ciudadano
• En la actualización del 
POTmet destaca la reducción 
de aproximadamente 45 % 
las reservas urbanas en el 
AMG, respecto a la versión 
2016, lo que representa una 
medida clave para evitar 
la expansión desmedida 
de la mancha urbana y 
las problemáticas que ello 
conlleva.

PARA SABER
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Garantizado, apoyo a beneficiarios 
del programa Jalisco Incluyente 
Los apoyos para beneficiarios y beneficiarias del programa Jalisco Incluyente están garantizados 
hasta final de año con el pago en una sola exhibición para cumplir con los compromisos del 
gobierno estatal con las personas con discapacidad que entrega el Sistema de Asistencia Social 
de Jalisco.

Así lo dio a conocer a través de sus redes sociales el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro 
Ramírez, quien añadió: A las y los más de 1,500 beneficiarios de este programa, a quienes les queda 
pendiente la entrega de apoyos de noviembre y diciembre, tengan por seguro y estén tranquilos 
que se tienen condiciones, tras una plática que tuve con el secretario de Hacienda, para realizar 
una dispersión única en los primeros días de octubre.

Finalmente, el mandatario solicitó a la población no caer en desinformación de quienes quieren 
politizar con este tema, manténgase informados a través de la comunicación oficial. “Muy pronto, 
a través de las redes del Sistema de Asistencia Social Jalisco, se les harán llegar todos los detalles 
para resolver sus dudas”, concluyó.

Redacción/Quadratín Jalisco
44

Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco del Día del Servidor 
Público conmemorado cada 28 de 
septiembre en Jalisco, se llevó a 
cabo la entrega de reconocimientos 

al Desempeño con integridad y Ética 
Pública 2024, a 45 trabajadores del 
Sistema para el Desarrollo Integral de 
la Familia (DIF) Jalisco y sus Centros 
Asistenciales, identificados por sus 
propios compañeros al realizar su labor 
en apego a los valores de la eficiencia, 
integridad, compromiso e interés 
público.

La secretaria del Sistema de 
Asistencia Social, Fabiola Loya, destacó 
el trabajo que se hace en DIF, tanto 
al interior como al exterior, advirtió 
que la ética no solamente atiende 
la responsabilidad, también son los 
principios que distinguen al personal 
como servidoras y servidores públicos, 
por lo que les invitó a seguir trabajando 
y seguir atendiendo a las familias que lo 
necesitan, al referir que se necesitan más 
agentes de cambio, ser congruentes en 
el pensar, decir y hacer, porque eso es lo 
que Jalisco merece.

“En el marco del día del servidor 
público, no me puedo sentir 
más orgullosa de esta familia 
DIF, el hecho de que sus propios 
compañeros y compañeras hagan 
lo conducente, el escucharlos como 
vienen acompañados, es el equipo 
manifestándose por la gente que hace, 
que trabajen con esos principios que 
la ética nos pide. No hay nada más 
hermoso que los propios compañeros 
y compañeras legitimen el trabajo de 

Reconoce DIF Jalisco 
a 45 colaboradores

Se realizó la entrega del reconocimiento al 
Desempeño con integridad y Ética Pública 2024
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Fabiola Loya destacó el trabajo que se hace en DIF.
la labor del personal, señalando que 
lo mejor que tiene el Sistema DIF es su 
recurso humano, “la profesionalización, 
el tema de los valores en el servicio 
público, tienen que resaltar en todos 
los sentidos. Gracias al Comité de 
ética que hace una gran labor, un gran 
trabajo, que te reconozca otra persona 
es digno”, refirió.

uno”, manifestó.
Fue a través de una votación 

electrónica, organizada por el Comité 
de Ética del organismo estatal, 
realizada del 09 al 18 de agosto y en 
la que se podía elegir de a una hasta 

cuatro personas por cada subdirección, 
que representaran los cuatro valores 
estipulados en el Código de Conducta 
DIF Jalisco.

Por su parte, el director general de 
DIF, Lucio Miranda Robles, reconoció 

En el marco del día 
del servidor público, 
no me puedo sentir 

más orgullosa de esta familia 
DIF, el hecho de que sus propios 
compañeros y compañeras 
hagan lo conducente, el 
escucharlos como vienen 
acompañados, es el equipo 
manifestándose por la gente 
que hace, que trabajen con 
esos principios que la ética nos 
pide. No hay nada más hermoso 
que los propios compañeros 
y compañeras legitimen el 
trabajo de uno

Fabiola Loya 
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Logra Fiscalía Anticorrupción 15 
sentencias por casos ejemplares
Juan Carlos Huerta Vázquez/Quadratín Jalisco

La Fiscalía Anticorrupción de Jalisco 
ha logrado 15 sentencias por casos 
ejemplares. Destacan los casos 
ligados al Siapa, en el que se han 

conseguido resarcimientos económicos 
por más de 5 millones de pesos.

En el país, hay estados que no 
han logrado consolidar un sistema 
anticorrupción, y el de Jalisco es el 
más sólido e integral, refiere el fiscal 
Gerardo de la Cruz Tovar. “Tenemos 15 
sentencias, de las cuales han sido 13 
condenatorias, y hay dos absolutorias”.

El organismo lleva seis años y medio 
trabajando, desde el 15 de febrero 
de 2018, y su labor ha llevado a 14 
funcionarios a presidio, y también se ha 
logrado la vinculación a proceso de 259 
funcionarios, y 10 personas particulares 
relacionadas con casos de corrupción 
oficial.

“En promedio procesamos 
alrededor de 650 carpetas de 
investigación nada más cada año, 
hemos judicializado cerca de 400 a 
450 carpetas de investigación, y en 
cuanto a los temas relevantes, hemos 
tenido cinco exsecretarios, servidores 
públicos de primer nivel vinculados 
al proceso, mínimo tres han estado 
en prisión preventiva uno de ellos 
permanece, y no solo eso directores, 
jefes de gabinete, un magistrado, 
jueces, y coordinadores, han sido 
llevados a cuentas, de todos los 
niveles jerárquicos”.

De la Cruz Tovar refiere también 
la importancia del resarcimiento de 

daños, por el orden de los 22 millones 
de pesos. “En todos los asuntos se 

busca lograr reparaciones del daño, y 
hemos retenido reparación del daño 
que son simbólicas para la sociedad, 
y algunas en reparación del daño, que 
tienen que ver más con afectaciones 
matrimoniales; por ejemplo, hablamos 
de Siapa, una sola persona reparó el 
daño con 5 millones 600 mil pesos, una 
sola persona, y otra empresa en una 
carpeta diversa, también cerca de 6 
millones de pesos. Entonces nada más 
para una dependencia, yo pienso que 
se habrán logrado algunos 15 millones 
de pesos en una sola dependencia, para 
el siapa que es la que más ha recibido 
en reparaciones”.
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De la Cruz Tovar mencionó que un caso ejemplar fue el del Siapa.

Serán seleccionadas cuatro mujeres.
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Lanzan 
convocatoria para 
conciliadoras 
laborales
Redacción/Quadratín Jalisco

Para consolidar la Reforma de 
Justicia Laboral, el gobierno de 
Jalisco, a través del Centro de 

Conciliación Laboral lanzó una nueva 
convocatoria dirigida exclusivamente 
a mujeres para la selección de 
cuatro conciliadoras, quienes se 
desempeñarán en las oficinas 
delegacionales existentes en el Área 
Metropolitana de Guadalajara, Puerto 
Vallarta, Ocotlán, Autlán de Navarro, 
Colotlán, Zapotlán El Grande, Lagos 
de Moreno y en futuras oficinas que se 
consideren necesarias.

El personal conciliador desempeña 
un papel esencial en la resolución de 
conflictos laborales mediante el diálogo. 

Sus funciones incluyen diseñar 
procesos de conciliación, emitir citatorios 
para audiencias, evaluar solicitudes y 
promover acuerdos justos. 

También se encargan de redactar 
actas de audiencias y asegurar el 
cumplimiento de la ley, así como 
proteger los derechos de trabajadores 
y empleadores. 

Las mujeres aspirantes a esta 
convocatoria deberán considerar 
que el perfil del personal conciliador 
requiere una licenciatura en 
derecho, abogacía o una carrera 
relacionada con procesos 
de conciliación 
y solución de 
c o n f l i c t o s 
laborales. 

Suman 4 municipios al paisaje biocultural
Redacción/Quadratín Jalisco

Anuncia Semadet que serán 
integrados al modelo Paisaje 
Biocultural, cuatro municipios 

más en Jalisco. Se trata de San Gabriel, 
Atemajac de Brizuela, Chiquilistlán y 
Tapalpa, que avanzan en el proceso 
para certificarse como el segundo 
territorio bajo este esquema de 
conservación, el cual será nombrado 

Paisaje Biocultural de la Sierra 
Volcánica: Tierra de ocoxal y tradición. 
En este proceso se ha tenido el apoyo 
de Rainforest Alliance y el proyecto 
BIOCONNECT de la Agencia Francesa 
de Desarrollo.  

Este nombramiento como Paisaje 
Biocultural se otorga a territorios que, 
voluntariamente deciden adoptarlo, y 
que comparten un paisaje e identidad 
propia, con un régimen unificado 

de gestión territorial que permite el 
desarrollo económico sustentable por 
medio de la protección y valoración de 
la naturaleza y la cultura local.

El Paisaje Biocultural no solo es un 
relevante corredor biológico, sino que 
tiene una marca que engloba buenas 
prácticas de producción de productos 
emblemáticos de la región, en donde 
el aprovechamiento de los recursos 
naturales es sustentable y sostenible. 

El fiscal Gerardo de la 
Cruz Tovar, informó en 

entrevista que procesan 
alrededor de 650 

casos anualmente y 
judicializan unas

 450 carpetas
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Abre Zapopan primer edificio de 
Gobierno con accesibilidad universal

Cuenta con todos los dispositivos y tecnología de accesibilidad para recibir a 
personas con cualquier tipo de discapacidad; es el primero en el Estado

Redacción/Quadratín Jalisco

El presidente municipal de Zapopan, 
Juan José Frangie, encabezó la 
apertura de la primera oficina de 
su gobierno con accesibilidad 

universal.
El edificio cuenta con todos 

los dispositivos y tecnología de 
accesibilidad para recibir a personas 
con cualquier tipo de discapacidad y 
se convierte en el primero en su tipo a 
nivel estatal.

“Este momento marca un antes y un 
después en el compromiso de inclusión. 
Zapopan es un ejemplo nacional de 
inclusión. Estamos comprometidos con 
la inclusión y el respeto de los derechos 
humanos. Queremos que en Zapopan 
todos puedan vivir sin importar las 
condiciones”, destacó la directora de 
Relaciones Exteriores de Zapopan, 
Elena Ortiz.

El personal que trabaja ahí, se capacitó 
en lengua de señas y otras áreas de 
inclusión con la intención de brindar la 
mejor atención a todas las personas. El 
edificio incluye información en braille, 
accesibilidad universal y señalamiento 
para personas con debilidad visual.

Cabe señalar que a las personas con 
alguna discapacidad les será entregado 
un botón con el que podrán solicitar 
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En adelante, toda la obra pública de Zapopan será inclusiva, adelantó Juan José Frangie.

Las adecuaciones tuvieron un costo de 3 
mdp.
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Renueva GDL Escuela Primaria número 11
Redacción/Quadratín Jalisco

Este lunes, el gobierno municipal 
de Guadalajara hizo entrega a 
la comunidad educativa de la 

Escuela Primara Urbana número 11 
los trabajos de renovación realizados 
como parte del programa Escuelas a 
todo color.

Ubicado en la colonia Reforma, 
este plantel recibió una inversión 

de tres millones de pesos 
en rehabilitación de 

baños, pisos y sistemas 
eléctricos, informó 

el presidente 
m u n i c i p a l 

interino, Francisco Ramírez Salcido.
“Es increíble como se transforman 

las cosas en la ciudad y en las escuelas, 
y lo más increíble es que lo logramos 
con trabajo en equipo, porque todas 
y todos le tenemos cariño a nuestra 
ciudad, a Guadalajara», mencionó.

Invitó a la comunidad educativa y a 
los padres y madres de familia a seguir 
cuidando su escuela y a contribuir a 
hacer de Guadalajara una ciudad más 
bonita y amable.

En la Escuela Primaria Urbana número 
11, las mejoras incluyeron la colocación 
de lonaria, la instalación de nuevos 
sanitarios, pisos, mamparas fenólicas. y 
la renovación de la instalación eléctrica, 

hidráulica y sanitaria; esto con una 
inversión total de tres millones de 
pesos.

El director de Obras Públicas, 
Francisco Ontiveros Balcázar, mencionó 
que más allá de las mejoras estéticas, lo 
importante es dotar a las escuelas de 
una infraestructura digna que permita 
a los estudiantes desarrollarse en un 
ambiente seguro y agradable.

«No se trata solo de una escuela 
bonita, sino de un lugar donde los niños 
y niñas de Guadalajara puedan crecer y 
aprender en las mejores condiciones. 
Esta escuela es un claro ejemplo del 
compromiso que tenemos con la 
educación», mencionó.

atención especial cuando lo requieran, 
explicó por su parte Daniela Bocanegra 
Toledo, directora de Derechos Humanos 
y Grupos Prioritarios del Ayuntamiento 
de Zapopan.

Por su parte, el presidente municipal 
Juan José Frangie Saade, mencionó: 
“me siento muy contento por este 
trabajo que llevó un año siete meses” y 
que las instalaciones sean totalmente 
seguras e incluyentes para las y los 
asistentes a este edificio.

“Nos falta avanzar en estos temas. 
Para que todos tengan los mismos 
derechos”. La intención es que todos los 
edificios del municipio sean incluyentes, 
con todo tipo de aditamentos, además 
de rampas, agregó el primer edil.

“El periodo que viene tiene un 
presupuesto de 5 mil millones de 
obra pública y esas obras deben ser 
inclusivas”, adelantó el alcalde. Además, 
el municipio prepara una bolsa de 
trabajo y vinculación para personas 
con discapacidad. Se mantendrán 
los apoyos económicos, deportivos, 
laborales y de inclusión para las 
personas con discapacidad.
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Gobierno de Tlaquepaque sigue 
saboteando proceso de transición

La alcaldesa electa, Laura Imelda Pérez, denunció que la información 
está incompleta, con lo que se viola la Ley de entrega-recepción

Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta electa de 
Tlaquepaque, Laura Imelda 
Pérez Segura denunció nuevas 
violaciones a las leyes que regulan 

la entrega-recepción de los gobiernos, 
por parte del actual gobierno municipal, 
lamentando que este hecho pueda 
perjudicar gravemente la prestación de 
servicios públicos.

Pérez Segura precisó que acudió 
la mañana de este lunes a la Contraloría 
Ciudadana de Tlaquepaque, en donde 
su titular Otoniel Varas de Valdez, le hizo 
entrega de dos discos compactos con 
información escueta, con lo que no se 
cumple de forma cabal la Ley de Entrega 
– Recepción, ni con las medidas cautelares 
emitidas por el Tribunal de Justicia 
Administrativa del Estado de Jalisco.

La presidenta electa señaló que 
fue testigo de la constante salida de 
personal con cajas de documentos y 
mobiliario, durante su presencia en las 
instalaciones del Ayuntamiento.

El mismo funcionario municipal, 
adelantó a la presidenta municipal 
electa, que nuevamente violará la Ley 
de Entrega – Recepción del Estado de 
Jalisco y sus Municipios, ya que no será 
convocada ni ella ni su equipo, tres días 
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Laura Imelda fue testigo de la salida de personal con cajas de documentos.

Más de 6 mil personas 
esperan un órgano en 
Jalisco.
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d
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Buscan crear mayor conciencia sobre la donación de órganos
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En este momento, en Jalisco 
permanecen en lista de espera 
para un trasplante, seis mil 326 

personas, la mayoría son de riñón, 
y buscan un donador, detalló el 
director del Antiguo Hospital Civil 
de Guadalajara Fray Antonio Alcalde, 
Rafael Santana Ortiz.

“Respecto a la lista de órganos y el 
orden de mayor cifra, en primer lugar, 
es riñón, la lista mayor que tenemos. 
Por ejemplo, aquí en Jalisco, de los 
riñones en espera, tenemos cinco 
mil 669 personas en espera para el 
trasplante de un riñón. De córnea, 620 
personas, y de hígado, 33 personas, lo 

cual nos da un total, junto con otros 
tipos de órganos, nos da un total de 
seis mil 326 en espera de donación de 
un órgano”.

El 26 de septiembre se conmemora 
el Día Nacional de la Donación y 
Trasplantes de órganos y tejidos, por 
este motivo, los Hospitales Civiles de 
Guadalajara realizarán una serie de 
actividades esta semana para generar 
conciencia sobre la importancia 
de decirle sí a la vida a través de la 
donación.

En México hay un total de 19 mil 
500 pacientes en lista de espera, los 
órganos más solicitados son riñón, 
córnea, hígado y corazón, en el Antiguo 
Hospital Civil Fray Antonio Alcalde 

durante este 2024 han sido procuradas 
10 donaciones multiorgánicas, mientras 
que en el Juan I Menchaca contabilizan 
cinco.

En datos nacionales, hasta el 31 de 
agosto se han realizado 358 trasplantes 
de riñón, de los cuales 277 fueron de 
donaciones de pacientes vivos y 81 
cadavéricos, es decir, es una donación 
cadavérica por cada 3.5 de pacientes 
vivos.

Por este motivo, la UdeG y los 
nosocomios buscar eliminar los mitos 
y desinformación que generan que 
las familias digan no a la donación, 
porque han detectado que son motivos 
religiosos y culturales los que más la 
inhiben.

Anticorrupción, además de que ya 
se solicitó un amparo ante la justicia 
federal.

INCIERTA TOMA DE PROTESTA
Por otra parte, también se prevé que 

el gobierno saliente se niegue a llevar a 
cabo la ceremonia de toma de protesta; 
sin embargo, la misma ley prevé que 
la presidenta entrante puede rendir 
la protesta ante el Ayuntamiento 
entrante, y ésta, tomarle la protesta a 
las y los nuevos regidores.

Adelantó que ya se prepara una gran 
fiesta para el inicio del gobierno del 
proyecto de la 4T en Tlaquepaque.

Se dijo preocupada por los posibles 
daños que afectarían a la gente del 
municipio. Por ejemplo, se conoce 
que el contrato con el proveedor 
de alimentos para las personas que 
permanecen en los separos de los 
juzgados municipales, vence el 30 de 
septiembre; además, se desconoce a 
dónde fueron comisionados cerca de 
300 elementos de seguridad pública 
municipal.

hábiles antes de la fecha del inicio de la 
nueva administración para el proceso 
final de entrega como indica la ley.

Ante esta situación, Pérez Segura 
aseguró que presentará nuevas 
denuncias ante la Fiscalía Estatal 
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Romperá Manuel Zuno con 
los clichés del ilusionismo
Diana Beas/Quadratín Jalisco

Por años muchos magos nos han 
impresionado con sus trucos. 
Ahora los ilusionistas van a otro 
nivel y Manuel Zuno es uno de 

ellos, que pondrá al borde del asiento a 
todos los que acudan al Teatro Galerías 
el próximo 27 de septiembre a las 20:30 
horas. 

En entrevista con Quadratín Jalisco, el 
también mentalista habló sobre lo que 
será su presentación en Guadalajara. 

“Es un show donde se combina el 
ilusionismo, la psicología y las proezas 
físicas. Es un show completamente 
diferente a lo que está acostumbrada la 
percepción del público que es la magia 
tradicional. El tema principal son esos 
dos elementos: la psicología, llevada a 
una manera de entretenimiento y las 
capacidades del cuerpo y la mente”, 
platica. 

Por años hemos aplicado diferentes 
clichés a los magos e ilusionistas, ya se 
por lo que vemos en películas o lo que 
veíamos hace años en show infantiles, 
pero Zuno revela que hay mucho más. 

“Lo más difícil justamente el quitar 
el cliqué del mago tradicional en el 
público, porque cuando anuncias 
un show de ilusionismo o de magia 
está muy anclado en la mente de los 
espectadores el arquetipo de mago, 
de la varita, el sombrero, el frag. Es 
primero lo más difícil. Y buscar actos 
que sean muy orgánicos, a esto me 
refiero a artículos que puedan tener los 
espectadores, como un teléfono celular, 
puedo hacer magia con el celular y no 
necesariamente tiene que aparecer un 
conejo de un sombrero. Esa es la parte 
más difícil”.

Manuel busca siempre renovarse, 
con actos desde que puede montar en 

meses, hasta los que tarda años en 
que sean vistos en escena. 

“Hay actos que son ya 
creados y presentados 

desde los 6 meses, 
pero hay actos que 

nos llevan hasta 

tres o cuatro años realizarlos. Lleva 
un proceso creativo, de construcción, 
donde el equipo de trabajo nos apoya 
con todo esto. Para ver música, para 
ver producción. Entonces puede ser un 
periodo mínimo de seis meses a cuatro 
años ya practicado y presentado para 
que se pueda mostrar al público”. 

Todos sus actos tienen una parte 
importante en su corazón, pero Zuno sí 
tiene uno que es su favorito. 

“Hay un acto que se llama el Oráculo 
donde cada una de las personas del 
público hacen una pregunta sobre su 
futuro y yo en el escenario adivino qué 
preguntaron y se le responde sobre su 

El tapatío se presentará este viernes en el Teatro 
Galerías para mostrar cada uno de sus trucos
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Manuel Zuno está listo para tener a todo el público al borde de sus asientos. 

futuro, lo que tengan en mente. Ese 
acto es muy complejo porque se dan 
datos sobre la vida de las personas, 
nombres, fechas. Es uno de mis actos 
favoritos”, narra. 

Aunque tarda mucho tiempo para que 
cada truco vea la luz después de varias 
veces de practicarlo y perfeccionarlo, sí 
existe todavía ese miedo de que algo 
no salga bien. 

“Sí (me ha dado miedo), precisamente 
con el acto que vamos a cerrar este 
show, es un acto de riesgo donde el 
riesgo es real, donde no Manuel busca 
siempre renovarse, con actos desde 
que puede montar en meses, hasta los 
que tardan años en que sean vistos en 
escena. Hay un truco, es justamente el 
que presento en la parte final del show”. 

Zuno ha tenido la posibilidad de 
mostrarle sus actos de ilusionismo a 
varios personajes famosos en el ámbito 
deportivo y del espectáculo, pero hay 
uno al que le encantaría sorprender.

“Con Guillermo del Toro. Porque a lo 
que he leído he investigado le gusta 
mucho la magia y es un tipo de magia 
en el que él también ha proyectado en 
sus películas. De hecho, de las últimas 
películas que es el Callejón de las almas 
perdidas, muestra a un mentalista que 
es el área de magia de la que yo hago. 
Entonces me gustaría hacerle magia a 
Guillermo del Toro algún día”, finaliza. 

Cuando 
anuncias un 

show de ilusionismo 
o de magia está muy 
anclado en la mente 
de los espectadores el 
arquetipo de mago, de 
la varita, el sombrero, 
el frag

Manuel Zuno
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Me vale maíz: responde 
Vergara sobre refuerzos
César Huerta/Quadratín Jalisco

Será que los genes hacen lo suyo 
y el parecido ahí está. Amaury 
ha hecho una declaración muy al 
estilo de Jorge. El hijo ha emulado 

un poco las palabras del padre. Vergara, 
dueño de Chivas, fue cuestionado 
sobre la posibilidad de refuerzos para 
el equipo, algo que exige la afición. El 
empresario dijo que su plantel actual 
es bueno y que le “vale maíz” quien 
opine lo contrario. Además, justificó 
asegurando que no cualquiera puede 
estar en el Guadalajara.

“Mira, tengo que ser muy inteligente 
en cómo respondo eso. Uno, porque 
se ha convertido en una herramienta 
para fregar y para cuestionar el equipo 
que tenemos. Y me parece injusto, 
porque creo que tenemos un gran 
plantel. Y el que me diga que no está de 
acuerdo… pues no me importa. Ve vale 
maíz. Tenemos un gran plantel, un gran 
entrenador, un gran cuerpo técnico, una 
gran dirección deportiva, jugadores, yo 
los conozco personalmente, estoy con 
ellos en el vestidor, los veo y de verdad 
tenemos un vestidor saludable, dijo 
durante una charla con los exfutbolistas 
Fernando Quirarte y Demetrio Madero, 
en el podcast Guardianes de la Tradición.

“Chivas siempre puede necesitar 
posiblemente refuerzos, pero número 
uno: tienen que ser refuerzos que 
verdaderamente vengan a traer una 
diferencia, por posición, por talento o 
por verdaderamente la personalidad 
que puedan agregar al plantel actual”, 
sentenció Amaury Vergara.

Recordó la importancia que tiene en 
su equipo las fuerzas básicas. “Chivas 
puede necesitar refuerzos en diferentes 
momentos, por supuesto que sí. Cuando 
los necesitemos y los encontremos, 
los traeremos, pero también es muy 
importante considerar que Chivas tiene 
que darle oportunidad a su cantera. 
Entonces, si hay un refuerzo que Chivas 
necesita, está ahí afuera y cumple 
con el perfil y las condiciones que 

necesitamos, pujaremos por el”, detalló.
“Nos hemos equivocado, yo me he 

equivocado y lo digo. Hemos traído 
jugadores, me he equivocado y hemos 
hecho inversiones importantes por 
jugadores que no rindieron o no 
dieron lo que tenían que dar. Entonces, 
tenemos que ser muy inteligentes, 
porque la gente dice ‘ah, no quieres 
gastar dinero, te vale madre’. Al 
contrario, me importa tanto que yo 
cuidaré con las personas que están a 
cargo, el director deportivo… porque 
también dicen ‘es que Amaury se mete’. 
Yo dejo que el director deportivo haga 
su trabajo”, agregó Amaury Vergara.

Y reveló el proceso de contrataciones. 
“Él me propone las plantillas, las 
inversiones. Tenemos un proceso en el 
que se analizan todas las decisiones, 
porque también no se puede decir ‘oye 
te doy una carreta de dinero y haz lo que 
tu quieras’. Hay procesos institucionales, 
donde determinamos cuál es el 
proyecto a futuro de jugadores, que 
jugadores nos están interesando, el 
valor de esos jugadores. Hoy todo un 
proceso donde finalmente el director 
deportivo dice ‘este es el jugador que 
me quiero traer, ¿me autorizas, sí o no? 
Y ahí es cuanto yo interactúo”, señaló.

Finalmente, justificó la falta de 

refuerzos por temas disciplinarios. 
“No todo mundo puede venir a Chivas. 
Sé que esto que voy a decir es muy 
controversial. ‘Es que no quieres pagar, 
es que no tienes dinero’… pura madre, 
a ver lo que también es importante, 
hay muchas razones por las cuales un 
jugador viene o no viene. Hablando 
específicamente de los refuerzos, pero 
también es importante aprovechar 
este espacio para decirles que 
también analizamos al 
jugador como persona, 
para ver si tiene las 
cualidades para 
venir”, declaró.

El dueño de Chivas, muy al estilo de su padre, respondió 
sobre la exigencia de la afición de traer jugadores 
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Amaury Vergara revela que ya no es tan fácil que un jugador sea contratado por su club. 


